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ШКОЛЕ
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Организаторы праздника вспомнили руководи-
телей библиотеки, со статистическими данными 
проследили развитие городского «Книжкиного 
дома» с 1917 года  до наших дней, отметили со-
временные достижения.

Друзья библиотеки дарили юбиляру цветы, сти-
хи и песни. С виновниками торжества разделили 
радость юбилея почётные гости: представители 
Администрации,  культурно-творческой дирек-
ции, Совета ветеранов, «Чеховской молодёжи» и 
многие другие.

Благодаря новым формам работы, современ-
ному формату общения, электронным ресурсам, 
комфортным условиям для чтения, образования 
и досуга растёт число читателей Центральной би-
блиотеки.

Елена Лихова
(Продолжение темы на стр. 8-9)

В поддержку референдумов о вхождении Донбасса, Запорожской и Херсонской 
областей в состав Российской Федерации вместе со всей страной выступили жители 
городского округа Чехов.

Будем жить одной семьёй

В СОВЕТЕ ДЕПУТАТОВ

друзей 
у юБиляра много 

На встрече с работниками знакового для 
нашего города предприятия «Энергомаш-
ЧЗЭМ» Глава городского округа Григорий 
Артамонов поддержал законное право на вы-
бор людей, которые восемь лет защищали 
свою свободу, независимость и собственный 
путь. Они сами, по словам участников митин-
га, должны определиться как жить, на каком 

языке разговаривать и какую страну считать 
своей Родиной. 

Григорий Артамонов ответил на вопросы ра-
ботников предприятия и заверил, что и  в нынеш-
них условиях главным приоритетом остаётся  
благополучие людей, суверенитет и процвета-
ние государства, мир и справедливость. 

Сергей Петров

105-летие Центральной библиотеки 
нашего города отметили  программой 
«Путешествие во времени». 

изБран новый председатель

На одном из пер-
вых заседаний Совета 
депутатов в новом со-
ставе был заслушан и 
принят к сведению отчёт 
об исполнении бюджета 
городского округа Че-

Новый депутатский корпус муниципалитета единогласно избрал пред-
седателем Совета депутатов Михаила Николаевича Собакина, работав-
шего ранее начальником Управления благоустройства Администрации 
городского округа Чехов. 

хов за первое полугодие 
2022 года.

Депутаты также рас-
смотрели вопросы по 
внесению изменений: 
в бюджет округа на 
2022 год и на плановые 

периоды 2023 и 2024 
годов, правила благо-
устройства, использо-
вания водных объектов 
и утвердили перечень 
автомобильных дорог 
общего пользования 

местного значения.
Решением Совета де-

путатов одобрена уста-
новка мемориальной до-
ски Сергею Алексеевичу 
Борисенко, погибшему в 
ходе специальной воен-

ной операции по защите 
мирного населения Дон-
басса  на территории 
Украины.

Накануне Дня маши-
ностроителя за много-
летний плодотворный 
труд, высокий профес-

сионализм в работе Бла-
годарственными пись-
мами Совета депутатов 
городского округа Чехов 
отмечены сотрудники 
акционерного общества 
«Энергомаш (Чехов)-
ЧЗЭМ».
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Городской окруГ Чехов: 

Благоустроенные в про-
шлом году Городской парк, 
парк Дубки и набережная 
реки Теребенки открыли но-
вую страницу в жизни окру-
га как современные обще-
ственные пространства для 
спорта, отдыха и проведе-
ния мероприятий. 

Муниципалитет продолжа-
ет не только осуществлять 
текущее содержание тер-
риторий, но и закладывать 
проекты на перспективу.  

В этом году в рамках ре-
ализации проекта  «Город-
ская среда»:

- комплексно благоустроят 
4 дворовые территории;

- обустроят 5 «губерна-
торских» детских пло-
щадок;

- заасфальтируют 26 «на-
родных троп»;

- разработают проект по 

В городском округе Чехов воплощаются в жизнь проекты, основанные на предло-
жениях и пожеланиях наших жителей по благоустройству и созданию комфортной 
среды.

благоустройству Губерн-
ского лесопарка и выполнят 
первый этап работ.

В рамках проекта «Без-
опасные дороги»:

- отремонтируют 23 авто-
мобильные дороги мест-
ного значения протяжённо-
стью около 25 километров. 

- отремонтируют 5 ав-
томобильных дорог ре-
гионального значения 
протяжённостью около 18 
километров;

- исправят профиль на 171 
автомобильной дороге;

- устранят около 2000 де-
фектов дорожного полот-
на. И ещё более 1000 уже 
устранено;

- нанесут разметку, уста-
новят дорожные знаки, 
пешеходные и барьерные 
ограждения, обустроят тро-
туары и подсветку дорож-

В соответствии с пунктом 1 статьи 70 Федерального закона 
«Об основных гарантиях избирательных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан Российской Федерации», частью 
1 статьи 65 Закона Московской области «О муниципальных вы-
борах в Московской области» и на основании данных первых эк-
земпляров протоколов участковых избирательных комиссий об 
итогах голосования, территориальная избирательная комиссия 
города Чехов РЕШИЛА:

1. Утвердить протоколы территориальной избирательной ко-
миссии города Чехов о результатах выборов депутатов Совета 
депутатов городского округа Чехов Московской области второ-
го созыва и сводные таблицы о результатах выборов депутатов 
Совета депутатов городского округа Чехов Московской области 
второго созыва.

2. Признать выборы депутатов Совета депутатов городского 
округа Чехов Московской области второго созыва состоявши-
мися и действительными. 

3. Признать допущенными к распределению мандатов депу-
татов Совета депутатов городского округа Чехов Московской 
области второго созыва и утвердить следующее распределение 
мандатов депутатов Совета депутатов городского округа Чехов 
Московской области второго созыва по пятимандатным избира-
тельным округам:

3.1. Округ №1 – 5 мандатов
3.2. Округ №2 – 5 мандатов
3.3. Округ №3 – 5 мандатов
3.4. Округ №4 – 5 мандатов
3.5. Округ №5 – 5 мандатов
4. Признать избранными депутатами Совета депутатов город-

ского округа Чехов Московской области второго созыва, выдви-
нутых по пятимандатным избирательным округам, следующих 
кандидатов:

4.1. Округ № 1:
Тарасова Марина Вячеславовна
Пыхтина Екатерина Юрьевна
Демянюк Юлия Игоревна
Хлюпин Павел Геннадьевич
Слободин Александр Анатольевич
4.2. Округ № 2:
Безрукавый Константин Константинович
Данилюк Сергей Григорьевич
Кесельман Дмитрий Михайлович
Коваленко Константин Валерьевич
Хоменков Владимир Николаевич
4.3. Округ № 3:
Козина Галина Семёновна
Давыдов Дмитрий Алексеевич
Резвина Ирина Валерьевна
Пенчалов Даниил Александрович
Шмелёв Иван Павлович
4.4. Округ № 4:
Садовникова Инна Владимировна
Собакин Михаил Николаевич
Червяков Антон Юрьевич
Горушина Наталья Леонидовна
Значков Константин Владимирович
4.5. Округ № 5:
Рубцова Елена Николаевна
Чугаев Анатолий Владимирович
Лебедев Денис Александрович
Князев Алексей Леопольдович
Воробьёв Юрий Геннадьевич
5. Опубликовать настоящее решение в сетевом издании «Вест-

ник Избирательной комиссии Московской области» и в сред-
ствах массовой информации городского округа Чехов.

6. Контроль за исполнением настоящего решения возложить 
на председателя территориальной избирательной комиссии 
Щукину О.Н.

Председатель территориальной избирательной комиссии
О.Н. Щукина

Секретарь территориальной избирательной комиссии
Е.Н. Авдонина 

г. Чехов
Более подробная информация об итогах «Выборов 2022» 

размещена на официальном сайте городского округа Чехов 
в разделе «документы» или по ссылке: 

https://chekhov.mosreg.ru/mun/izbirkom?tab=tab3375

реШение 
территориальной изБирательной Комиссии 
города ЧеХов мосКовсКой оБласти  
от 12 сентяБря 2022 г.  № 42/322-2022

о результатах выборов 
депутатов совета депутатов
городского округа Чехов 

Московской области 
второго созыва

территория переМен

ных переходов.
По программе развития 

Московского региона будут 
построены подъездные до-
роги к садоводческим това-
риществам «Богдановка» и 
«Простоквашино».

По просьбам жителей 
установят новый маршрут 
общественного транспорта 
в ДНТ «Соколиная гора» и 
уже возобновили движение 
автобусов через участок 
автодороги «Чехов-Велья-
миново».

Ключевыми проектами на 
этот год определены капи-
тальный ремонт Столбовской 
школы по Президентской 
программе и строительство 
новой школы в  микрорайоне 
№ 5. Работы идут в строгом 
соответствии с графиком, 
объект должен быть сдан в 
эксплуатацию в 2023 году.
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по «Губернскому» с министром
Во время рабочей поездки в город Чехов руководитель Главного управления содержания территорий 

Московской области в ранге министра Светлана Аипова посетила микрорайон «Губернский».

Жильцов не подвели
Уже в понедельник, 19 

сентября, управляющая 
компания «СтартСтрой+» 
запустила отопление в 
23 домах  «Губернского», 
в четырёх  многоэтажках 
микрорайона «Олимпий-
ский», а также в домах по 
улицам Гагарина, 19, Мо-
лодёжная, 6а и Дружбы, 
1а. Жители этих домов 
получили тепло одними 
из первых в городском 
округе. 

В сопровождении Главы го-
родского округа и его заме-

стителей, отвечающих за вопросы 
благоустройства и ЖКХ, министр 
прошлась по улице Земской, осо-
бое внимание уделив благоустрой-
ству и качеству обслуживания тер-
ритории.   

– Мне, как Генеральному дирек-
тору управляющей компании, ко-
торая отвечает за порядок, ком-
форт и уют, пришлось представить 
микрорайон высокой гостье. Я ска-
зал, что нам приходится наводить 
порядок не только на придомовых 
территориях, но и на всей терри-
тории микрорайона. В этом наша 
фишка, – рассказал Генеральный 
директор управляющей компании 
«СтартСтрой+» Александр Демья-
нов. – Обратил внимание министра 
на то, что мы начали подновлять 
фасады, входные группы. 

Разговор зашёл об облике микро-
района, который, как сказала ми-
нистр, должен быть выдержан в еди-
ном стиле. Что же касается уличных 
информационных стендов, которые 
нам всё время приходится под-
правлять, теперь, согласно новым 
правилам, как разъяснила министр, 

устанавливать их не нужно и можно 
снести. Лишние конструкции только 
портят городскую среду.

–  В итоге Светлана Аипова сде-
лала всего два замечания, которые 
легко устранить. Одно из них каса-
лось вазонов из покрытых яркой 
краской шин, другое – кустарни-
ков. Кустарники мы подстригаем, 

шины убираем, – продолжил Де-
мьянов. – Надо отдать должное 
Чеховскому регенератному заво-
ду (ЧРЗ) – с вывозом шин никаких 
проблем не возникает. ЧРЗ при-
сылает за ними машину и вывозит 
на переработку. Вопрос в другом: 
шины, которыми жильцы украша-
ли придомовые территории, не 

понравились не только министру. 
Весной этого года жительница на-
шего микрорайона озаботилась 
экологией, насчитав тысячу рези-
новых «украшений», и написала 
письмо Губернатору. Убирать все 
шины сразу мы не решились. Ведь 
в них цветы, которые сажали наши 
жильцы. Из-за уважения к их тру-
ду и чтобы не отбивать охоту к 
украшению придомовых террито-
рий, мы решили подождать, когда 
растения отцветут. 

В первую очередь собираем и 
вывозим бесхозные резиновые 
вазоны – настоящий бич микро-
района. Кто-то когда-то сделал 
из них украшения у себя под 
окнами, а потом уехал, оставив 
их микрорайону. Мы уже со-
брали сотни таких колёс. Чтобы 
устроить образцовый палисад-
ник, не обязательно забивать 
его посторонними предметами. 
Во дворе дома (по ул. Уездной, 2), 
например, одна жительница 
ухаживает за клумбой, на кото-
рой с ранней весны до поздней 
осени радует глаз посаженный 
ею цветочный ковёр. Созданная 
с душой нехитрая цветочная 
композиция прекрасна сама по 
себе, никаких искусственных 
украшений. Всё натурально и 
просто.

Жители остальных, об-
служиваемых нами 

домов по ул. Московской, 
102. 106, 108, 110,  Весенней 
26а, 32 и Ильича, 41 не смогли 
получить тепло в числе пер-
вых не по нашей вине. Подача 
тепла во все эти многоэтажки 
напрямую зависит от котель-
ных МП ЖКХ. Как только те-
плоснабжающая организация 
даст отмашку, нам останется 
только открыть задвижки – и 
батареи в квартирах начнут 
прогреваться. 

К запуску тепла мы го-
товимся заранее, потому 
и  сбоев в работе оборудо-
вания во время  отопитель-
ного сезона практически не 
бывает. Хотя мы всё лето и 
держим систему под давле-

нием, при запуске тепла воз-
дух в трубах и батареях всё 
равно появляется. На языке 
профессионалов это назы-
вается «завоздушиванием». 
В наших домах эта проблема 
решается просто. Воздух из 
труб, выходящих на чердак, 
выпускается легко, без уча-
стия жильцов. В начале ото-
пительного сезона  обычно 
поступает 5-6 жалоб на хо-
лодные батареи. Проблема, 
как правило, решается  за 
несколько минут, с помо-
щью крана Маевского, уста-
новленного на современных 
отопительных приборах. С 
помощью отвёртки можно 
легко выпустить воздух из 
батареи. Бывают случаи, 
когда жильцы весной закры-

вают вентили на своих ради-
аторах и потом забывают их 
отвернуть. Всё это мелочи, 
которые может устранить 
каждый. Если всё же кто-то 
не решается самостоятельно 
отрегулировать температуру 
в квартирах, то не стоит рас-
страиваться. Мы поможем. 
Достаточно подать заявку в 
диспетчерскую. 

Каждый год к нам обраща-
ются теплолюбивые жильцы, 
которым кажется, что они 
могут замерзнуть. Одну из 
таких жалоб не так давно 
вместе с нами проверяла 
Госжилинспекция. В «за-
мерзающей» квартире про-
веряющих встретила прие-
хавшая с юга семья с детьми 
в шарфах и зимних шапках. В 

то время на улице было 
+ 15 °C. Температура в квар-
тире – +24 °C, а по нормативу 
она должна быть + 18 °C. За 
перетоп, как сказала прове-
ряющая, управляющую ком-
панию могут наказать. Хоти-
те, чтобы в квартире было 
жарко – покупайте электри-
ческий обогреватель. 

Система подачи тепла ра-
ботает в автоматизирован-
ном режиме. Автоматика 
включается, когда темпера-
тура на улице опускается от 
+ 10 °C до - 30 °C. Программа 
ориентирована на темпера-
турный график, утверждён-
ный в регионе.         

Если жители всего дома 
попросят поддать жару, что-
бы в квартирах было душно, 
как в парилке, то мы готовы 
пойти навстречу. Мы можем 
поднять температуру тепло-
носителя хоть до 100 °C. Для 
этого всего лишь потребует-
ся решение собрания жиль-
цов. Но в итоге за отопление 
придётся платить гораздо 
больше. 

Подать тепло в квартиры 
– половина дела. Не менее 
важно тепло сохранить. Все 
уличные работы по подго-
товке к зиме практически 
закончены. Начинаем при-
водить в порядок подъезды. 

Кому-то, возможно, захо-
чется видеть у себя в подъез-

де более комфортную среду, 
чем та, которую мы создаём. 
Мы, конечно, можем нанять 
специалистов малярных ра-
бот, которые покрасят холл 
за 100 тысяч. При нашем 
тарифе (он самый низкий в 
городском округе) делать 
евроремонты мы не можем, 
поэтому и обходимся свои-
ми силами. Да и стоит ли об-
ращаться к услугам дорогих 
фирм, когда стены через ме-
сяц – другой опять разрису-
ют и их всё равно придётся 
перекрашивать.

Для нас главное – отремон-
тировать входные группы, 
рамы, «залатать все дыры», 
чтобы холод не поступал в 
подъезды и жильцы могли 
спокойно пережить зиму, ка-
кой бы холодной она ни была. 

Хочу обратить внимание 
собственников жилья: не 
забывайте закрывать окон-
ные рамы на лестничных 
площадках и входные две-
ри в подъездах. Автоматика 
выравнивает температуру, 
расход тепла увеличивает-
ся, счётчик это фиксирует. В 
результате придётся платить 
за отопление больше, чем 
обычно. Берегите тепло. Не 
наказывайте себя и других. 

Дмитрий Бабкин, 
заместитель Генерального 

директора управляющей 
компании «СтартСтрой+» 

(Окончание на стр. 4)
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Пришлось поспорить 
с министром по поводу 
заборчиков, которые 
мы поставили, чтобы 
защитить молодые де-
ревца и цветы от ван-
далов и собак. Вначале 
Светлана Зинуровна 
предложила их убрать, 
но потом согласилась, 
что их лучше оставить, 
потому что менталитет 
людей, привыкших всё 
ломать и вытаптывать 
клумбы, сразу не из-
менить. Министр по-
советовала покрасить 
их в один серый цвет 
и привести в порядок. 

по «Губернскому» с министром
(Начало на стр.3) Но потом мы сошлись 

во мнении, что всё-
таки лучше смотрятся 
яркие цвета, красные 
или синие. 

Аипова обратила 
внимание на един-
ственную, оставшую-
ся от Су-155, старую 
детскую площадку, 
которая должна быть 
снесена. Но перед тем 
как сносить, она посо-
ветовала работникам 
Управления ЖКХ сде-
лать надпись на бан-
нере, что здесь будет 
поставлено. Министр 
сообщила, что теперь 
вместо дорогостоящих 
ковровых покрытий 

для игровых площадок 
можно насыпать пе-
сок, который и послу-
жит нетравмоопасным 
покрытием. Замечу, 
что за детские площад-

ки управляющая ком-
пания ответственно-
сти не несёт. Ими, как 
подтвердила министр, 
должно заниматься 
МБУ «Чеховское бла-

гоустройство». Будем 
надеяться, что теперь 
к обслуживанию ма-
лых игровых форм 
городские службы от-
несутся  с должным 
вниманием. Тем более, 
как отметила министр 
на сайте своего управ-
ления, особенный 
акцент сейчас всем 
городским округам 
нужно сделать на со-
стоянии детских игро-
вых площадок.  

«Большая часть вы-
явленных замечаний 
находится в зоне от-
ветственности МБУ 
«Чеховское благо-
устройство». Необ-
ходимо выстроить 
системную работу по 
содержанию террито-

рий и принять кадро-
вые решения по ру-
ководящему составу 
учреждения», – доба-
вила она. 

Говоря об итогах 
поездки в Чехов, ру-
ководитель Главного 
управления содер-
жания территорий в 
ранге министра отме-
тила: 

– В целом намети-
лась положительная 
динамика работы ком-
мунальных предприя-
тий города: замечания 
августа устранены, но 
есть над чем работать, 
необходима более 
тщательная уборка 
общественных и дво-
ровых территорий. 

Юрий Алексеев

АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА 

порядоК нужен во всём
Мои коллеги по «коммунальному цеху» говорят, что главное в работе ЖКХ – это порядок. 

Порядок не только на улицах и в подъездах, но и во всей системе жизнеобеспечения  города. 
Любые неполадки и сбои сказываются на работе всего жилищно-коммунального хозяйства.  

В последнее время участились скачки напряже-
ния в электросети. Отслеживать их в кругло-

суточном режиме позволяет созданная управляю-
щей компанией «СтартСтрой+» система цифровой 
диспетчеризации. 

В любой момент мы можем безошибочно опре-
делить, в каких домах, когда и насколько часов 
пропадал свет, какое напряжение подавалось по-
сле отключения энергоснабжения. Все скачки на-
пряжения легко проследить в цифровом формате. 
График, составленный компьютерной программой, 
позволяет понять, кто виноват и кому какие претен-
зии предъявлять.

Вот уже второй год специальное оборудование по-
стоянно фиксирует перепады напряжения, которые  
выводят из строя бытовую технику, светильники в 
подъездах, автоматику, пожарное оборудование, 
трансформаторные подстанции. В итоге всё это 
для управляющей компании оборачивается значи-
тельными убытками. Во время только одного скач-
ка напряжения до 280 вольт в обслуживаемых нами 
домах сгорело 4 500 светильников. Каждый из них 
стоит 400 рублей. А сколько электроприборов вы-
шло из строя у жильцов, никто не считал. От силь-
ного скачка напряжения обычный трансформатор 
не спасёт, нужен дорогой импульсный выпрямитель 
напряжения, который не каждому по карману. За-
крывать глаза на проблемы с энергоснабжением  
мы, конечно, не будем. Готовим очередное  письмо в 
Мосэнергосбыт, с которым у нас  заключён договор 

о поставках электроэнергии. Если потребуется, бу-
дем через суд добиваться возмещения ущерба.

У всех создаётся впечатление, что систему энер-
госнабжения приводят в идеальный порядок. Но так 
ли это на самом деле? Не хочу ставить под сомнение 
важность такой работы и мастерство ремонтников, 
но вопросы к ним возникают. Приведу один пример. 
В микрорайоне «Губернский» часто отключают свет 
под видом проведения профилактических работ 
оборудования трансформаторных подстанций. Не-
давно ремонтники занимались «профилактикой на 
понижающих трансформаторах». На следующий 
день они отрапортовали, что всё сделано как поло-
жено, проблем не должно быть. А ровно через пять 
дней на трансформаторной подстанции № 7 раз-
дался громкий хлопок. В трёх домах пропал свет. 
Прибывшая бригада назвала причину аварии – осла-
бленные контакты. Что же мешало протянуть их  во 
время профилактических работ? Обгоревший про-
вод заменили, освещение восстановилось. Хорошо, 
что замыкание пришлось на оборудование низкого 
напряжения. А ведь у нас случались взрывы и 
помощней, когда вылетали железные двери. 

Чтобы доказать, что ремонтные работы на под-
станциях проводятся для галочки, на дверях одной 
из них мы установили пломбы, чтобы проверить, за-
ходили в них ремонтники или нет.  После того, как 
они доложили о завершении работ, оказалось, что 
пломбы никто не сорвал. Так зачем же врать, что ос-
мотр оборудования проводился на всех объектах?

По новой схеме город Чехов обслуживают ре-
монтные бригады из Подольска и Домодедова 
(«Южные электрические сети» ПАО «Россети Мо-
сковский регион»). А спросить за качество работ 
бывает не с кого. Эту организацию  постоянно ре-
формируют, руководство то и дело меняется. Бу-
дем предъявлять претензии к Мосэнергосбыту, с 
которым нашей управляющей компанией заключён 
договор на поставку электроэнергии. 

Немало проблем создают и бесхозные электри-
ческие  сети. Только у нас в микрорайоне «Губерн-
ский» 15 километров таких сетей. К этому можно 
прибавить ещё два километра теплотрассы на ули-
цах Московской и Молодёжной, имеющей прямое 

отношение к домам, которые мы обслуживаем. 
Значительная часть бесхозного хозяйства пере-
дана Администрации. Но дальше этого процесс не 
пошёл, хотя и Россети (к нам не раз обращались 
представители этой организации) готовы не только 
принять на баланс профильное имущество, но и вы-
купить его. Пришлось объяснять, что мы бы с удо-
вольствием его передали (речь о трёх трансформа-
торных подстанциях), но оно нам не принадлежит, а 
находится на балансе муниципалитета.

Помнится, как в прошлом году с крыши одного 
из этих энергообъектов съехала огромная снежная 
шапка и раздавила «Мерседес». Муниципалитету 
пришлось выплатить ущерб владельцу пострадав-
шей машины. А ведь этого можно было избежать, 
если бы трансформаторную подстанцию передали 
в собственность Россетям. Электрики, наверняка, 
поставили бы вокруг неё ограждение, чтобы обезо-
пасить прохожих и проезжающий транспорт. 

Любые, пусть даже бесхозные, трансформатор-
ные подстанции – объекты особой значимости в 
городской инфраструктуре – требуют особого 
внимания, ими нужно постоянно заниматься. По-
нятно, что муниципалитет не ресурсоснабжаю-
щая организация и не ремонтное предприятие. 
Переданное на городской баланс оборудование  
– большая обуза. Но и у нас нет людей, имеющих 
допуск к работе по обслуживанию электроуста-
новок напряжением выше 1000 вольт. Понятно, 
что нести ответственность за такое оборудование 
должны профессионалы. То же и с городскими ка-
нализационными сетями. Ни Чеховский водоканал, 
ни муниципальные теплосети за них ответственно-
сти не несут. Так зачем создавать муниципалитету 
и управляющим компаниям лишние проблемы? Не 
проще ли передать на баланс ресурсоснабжающим 
организациям всё имущество, которое они и долж-
ны обслуживать, как это сделали в Серпухове, на-
пример? После этого многих проблем в жилищно-
коммунальной сфере удалось избежать. Может и 
нам стоит обратиться к опыту соседей?  

Александр Демьянов, 
Генеральный директор управляющей компании 

«СтартСтрой+»
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КаКим Будет «гуБернсКий лес»
Общественный совет одобрил концепцию по обустройству лесопарковой зоны, прилегающей к 

микрорайону «Губернский». 

В городском округе Чехов «Диктант Побе-
ды» писали на двадцати площадках, во-

семнадцать из которых были организованы на 
базе общеобразовательных школ. 
Проверить свои знания об одном из важней-

ших событий в мировой истории пришли 1030 
жителей округа: учащиеся, педагоги, родите-
ли, военнослужащие, ветераны, представите-
ли общественности. Каждый из них получил 
cертификат участника патриотической акции.
«Диктант Победы» – это наша благодарность 

поколению победителей.
Екатерина Семёнова, наш юнкор

Чеховский детско-ЮноШеский пресс-Центр

наШи уЧителя – 
луЧШие в россии

Не за горами  профессиональный праздник у тех, 
кто помогает детям расти, развиваться и становить-
ся лучше. Торжества ко Дню учителя ещё впереди, 
но уже сегодня хочется поздравить всех, кто своим 
трудом доказал верность профессии на всероссий-
ском уровне. 

Учитель химии и биоло-
гии школы № 10 Екатерина 
Алексеевна Емельяненко 
и учитель химии флагман-
ской школы № 3 Алла Ев-
геньевна Бодяева вошли 
в число пятидесяти лучших 
преподавателей России. 

Е.А. Емельяненко также 
является заместителем ди-
ректора, преподаёт осно-
вы духовно-нравственной 
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Будь патриотом

своей страны!
Новый учебный год начался необычно. После обще-

го построения учащихся, исполнения государствен-
ного гимна и поднятия флага России во всех школах 
прошли первые классные часы под названием «Разго-
вор о важном». 

На первом уроке младшие школьники знакомились с 
историей Дня знаний в России, узнали о таких тради-

циях, как праздничная линейка и первый звонок.
Теперь каждая учебная неделя начинается с гимна, подня-

тия флага и «Разговора о важном». На  классных часах речь 
идёт об истории и обычаях нашей страны, науке и культуре, 
о традиционных семейных ценностях, о том, как можно себя 
реализовать в будущем и почему так важно любить свою Ро-
дину и защищать её интересы. Всё это должно поднять па-
триотический настрой ребят с первых дней обучения в школе. 

культуры. Она представ-
ляла Чехов на всероссий-
ском педагогическом кон-
курсе и в прошлом году, а 
в 2019 году являлась соис-
кателем премии Губерна-
тора Московской области 
«Наше Подмосковье». Ека-
терина Алексеевна отме-
чена грамотами Русской 
православной церкви за 
«усердные труды на ниве 

духовно-нравственного 
просвещения и образова-
ния», Управления образо-
вания за подготовку при-
зёров регионального этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников, успехи в орга-
низации и совершенствова-
нии учебного и воспитатель-
ного процессов.   

Школа № 10, в которой 
она работает,  заняла 38 ме-
сто в Московской области 
по итогам 2021-2022 года, 
показав лучший результат в 
муниципалитете.

Общий педагогический 
стаж А.Е. Бодяевой – 28 лет. 
В чеховской школе № 3 она 
работает с 1 сентября 2013 
года, имеет высшую квали-
фикационную категорию. 
Директор флагманской шко-
лы Екатерина Юрьевна Пых-
тина характеризует её как 
инициативного и талантли-
вого педагога, активно уча-
ствующего в общественной 
жизни школьного коллекти-
ва и пользующегося у кол-
лег, учеников и родителей 
заслуженным авторитетом. 
Алла Евгеньевна, по словам 
директора, активно исполь-
зует передовые методики и 
педагогические технологии, 
является сторонником ново-
введений в процессы обуче-
ния и воспитания учащихся.

Полина Ушакова

Благодарность поБедителям
Международная патриотическая акция «Диктант Победы» в этом году проходила 

3 сентября, в день завершения Второй мировой войны и подписания Японией акта о 
капитуляции.

вырастем вместе с «кЛАсснЫМ деревоМ»
Первоклассники городского округа Чехов присоединились 

к акции «КЛАССНОЕ ДЕРЕВО», став участниками Всероссий-
ского экологического марафона «Дни зелёных действий».

Ученики Крюковской школы высадили в школьном дворе 
саженцы дуба как символ рождения нового «КЛАССНОГО  

коллектива». Гимназисты из Чехова посадили рябину и молодые 
ёлочки. 
Ребята будут расти вместе со своими деревьями, заботиться о 

них, оберегать и любить.
Дарья Кузнецова, наш юнкор
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здравствуй, оБновлённая ШКола!
День знаний в этом году для уче-

ников Столбовской школы выдал-
ся особенным. Теперь они будут 
заниматься в здании, реконструи-
рованном по самым современным 
стандартам. 

После перепланировки пище-
блок перенесён на первый этаж, 
в соответствии с нормативами, 
кабинеты стали комфортнее, по-
явился красивый конференц-зал. 
До конца учебного года в школе 
установят  новую компьютерную 
технику.

Модернизированная инфра-
структура здания позволила 
школе стать участником проекта 
«Цифровая образовательная сре-
да» и включить в программу заня-
тия по самбо. 

Столбовская школа стала пер-

вым шагом в реализации пре-
зидентской программы по ка-
питальному ремонту учебных 
учреждений, но далеко не по-
следним. В городском округе 
продолжится работа над соз-
данием современных образо-
вательных пространств, соот-
ветствующих духу времени и 
потребностям подрастающего 
поколения.

Анна Крюкова, наш юнкор

уЧениК – поЧётная профессия
Ребята школы Чехова-3 весело и с пользой отметили Международный день ученика.

К этому празднику был 
организован «Открытый ми-
крофон». Школьный центр 
развития медиатворчества 
«Ветер перемен» подгото-
вил видеоролик, в котором 
ребята и учителя говорят о 
том, что значит учиться са-
мостоятельно. 

На занятии, посвящённом 
«Дню ученика», учащиеся 
5 «А» класса погрузились в 
мир саморазвития. Ребята 
работали над ментальной 
картой, обсуждали, что при-
водит человека к успеху, 
давали советы сказочным 
героям. 

В День ученика самых 
младших – первоклассников 
– торжественно приняли в  
ассоциацию самостоятель-
ных организаций «Клуб ве-
сёлых человечков». Теперь 
они будут осваивать самую 
главную профессию в жиз-
ни – профессию ученика. 

Ирина Малова, 
наш юнкор

ПО ПРЕЗИДЕНТСКОЙ ПРОГРАММЕ 

с нами интересно
В гимназии № 7 создан «Центр детских инициатив». 

Здесь ребята готовятся к 
мероприятиям внеурочной 

деятельности. Создаются ко-
манды, кружки, в которых дети 
могут поиграть и заняться се-
рьёзными проектами.

Центр детских инициатив – 

центральное место детского объ-
единения, штаб, место встреч и 
сборов гимназистов, где будут 
создаваться условия для их все-
стороннего развития.

Анна Куликова, 
наш юнкор
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ОБРАЗОВАНИЕ И СПОРТ

Теперь дубненские школьники смогут выполнять практические задачи по физике, химии и биологии на современном 
оборудовании в центре образования естественно-научной и технологической направленностей. 

в дуБне отКрыли  «тоЧКу роста» 

Цифровые лаборатории 
и робототехнические 

наборы в «Точке роста» по-
могут проводить экспери-
менты и решать сложные 
задачи. У ребят появится 
возможность создавать уни-
кальные исследовательские 
проекты.

«Открытие в Дубненской 
школе «Точки роста» ста-
ло отличным решением для 
развития новых компетен-
ций учащихся. Современное 
оборудование позволит по-
лучить детям новые возмож-
ности в освоении таких пред-
метов, как химия, биология, 
физика, и реализации раз-
личных проектов», – отметил 
заместитель главы Админи-

страции городского округа 
Чехов Евгений Градсков.

Ученики Дубненской шко-
лы за последние три года не 
раз становились победителя-
ми и призёрами муниципаль-

ной научно-практической 
конференции, побеждали в 
соревнованиях по футболу, 
волейболу, баскетболу, пу-
левой стрельбе и в «Весёлых 
стартах». Хорошо проявили 

себя школьники из Дубны и 
в творческих муниципальных 
конкурсах «Защитники зем-
ли русской», «День Победы 
в моей семье», «Наследники 
Победы», «Полёты во сне и 

наяву», «Дорога к храму» и 
других. «Точка роста» помо-
жет детям ещё лучше рас-
крыть свои способности и 
найти дело по душе.
Мария Сергеева, наш юнкор

Классное самБо

Открывая очередную спортив-
ную секцию по президент-

скому проекту «Самбо в школу», 
Глава городского округа отметил, 
что из стен школы Чехова-2 выш-
ли выдающиеся спортсмены, среди 
которых есть даже Олимпийские 
чемпионы. «Уверен, что ещё многих 
выпускников ждут не менее яркие 
победы и достижения», – сказал 
Григорий Артамонов, пожелав ре-
бятам «интересных занятий, отлич-
ного настроения и продуктивной 
подготовки к предстоящим сорев-
нованиям!»

В сентябре этого года секции сам-
бо заработали также  в Любучан-
ской и Столбовской школах. Теперь 
ребятам доступны бесплатные заня-
тия с профессиональным тренером.

Вместе с президентским проек-
том у школьников нашего городско-
го округа появилась возможность 

Заниматься популярной в народе  борьбой теперь будут и дети в Чехове-2.

учиться уникальной, всенародно 
любимой борьбе, которая помо-
жет развивать волевые качества, 
стойкий характер и выносливость, 
постигать азы единоборств и само-
обороны. Эта борьба учит основам 
самозащиты, умению выходить из 
любых ситуаций без травм, безопас-
но падать, быть гибкими и ловкими. 
Эти ценные навыки пригодятся не 
только в спорте, но и в жизни.

«Мы уже реализовали президент-
ский проект в школе  № 10 и в селе 
Молоди в прошлом году, воспиты-
ваем почти тысячу юных самбистов. 
Этот опыт показал, что уроки самбо 
нужны, важны и очень интересны 
детям. Занятия помогают поддер-
живать хорошую физическую фор-
му, быть выносливыми, активными, 
здоровыми. Поэтому мы нацелены 
продолжать развитие самбо на тер-
ритории округа и открывать новые 

спортивные секции», – написал в 
соцсетях Глава городского округа 
Чехов Григорий Артамонов.

В нашем городском округе от-
крыта уже пятая секция, а в ноябре 
должна заработать ещё одна, в шко-
ле № 9. В итоге, в этом году  ряды 
самбистов пополнят ещё более че-
тырёхсот ребят. Всё это позволяет 
считать Чехов абсолютным лидером 
региона по развитию проекта «Сам-
бо в школу».

Анна Куликова, наш юнкор



Центральная библиотека город-
ского округа Чехов – современное 
общественное пространство, кото-
рое сочетает в себе информацион-
ные, культурно-просветительские, 
образовательные, методические 
направления работы с читателями.

Книжный фонд библиотеки насчи-
тывает более 43000 экземпляров. 
Это книги по различным отраслям 
знаний, учебная литература, энци-
клопедии, словари, справочники, 
художественная и детская литера-
тура. Узнать о наличии той или иной 
книги можно, не выходя из дома, 
в электронном каталоге на сайте 
https://www.chehovcbs.ru/ 

В распоряжении читателей – 
журналы и газеты за последние 5 
лет, местные газеты за последние 
50 лет, электронный архив оциф-
рованной районки «За коммуни-
стический труд» с 1968 года.

Информационный ресурс не 
ограничивается книжным хра-
нилищем Центральной библио-
теки. Читателям открыт свобод-
ный доступ к полнотекстовым 
электронным документам Прези-
дентской библиотеки, ресурсам 
Национальной электронной би-
блиотеки (НЭБ), медиакомплек-
са «Русская история», проекта 

«ЛитРес:Библиотека». К услугам 
пользователей – Wi-Fi.

Подробно расписан каждый час 
работы библиотеки: с утра идут 
занятия с детьми, днём – програм-
ма для школьников, так называ-
емая «библиопродлёнка», курсы 
иностранного языка, вечером 
проводятся кинопоказы, лекции, 
встречи в клубах по интересам 
и мастер-классы для молодёжи. 
Для людей старшего поколения 
предусмотрен отдельный цикл ме-
роприятий.

Сотрудники библиотеки прово-
дят семинары, круглые  столы, 

а специалисты участвуют в кон-
ференциях, чтениях, вебинарах, 
широко используют электронные 
ресурсы и современные инно-
вационные технологии. Многие 
услуги предоставляются в элек-
тронном виде.

С ЧЕГО ВСЁ НАЧИНАЛОСЬ

Городская библиотека была 
основана в августе 1917 года 
в селе Лопасня Серпуховско-
го уезда Московской губернии 
местными кооперативами «Об-
щество потребителей» и «Кре-
дитное товарищество». Сохра-
нилось здание  (ул. Московская, 
45), в котором она размещалась. 
Книжный фонд в первый год со-
ветской власти насчитывал все-
го 800 экземпляров.

В феврале 1918 года «коопера-
тивная библиотека» была реор-
ганизована и на базе её книжно-
го фонда создана более крупная, 
способная обслуживать читате-
лей всей Лопасненской волости. 
Книжный фонд увеличился до 
1295 экземпляров, количество 
читателей в то время составля-
ло 96 человек. Публичная ра-
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«Для сохранения культуры не так 
важно иметь университет, 

но необходимо иметь библиотеку».
Д. С. Лихачёв

В этих зданиях начиналась исто-
рия главной библиотеки нашего 
города. 

Здесь уЧАт с книГАМи друЖить

иЗ векА в век охотА к ЧтениЮ
бота библиотеки долгое время 
затруднялась из-за отсутствия 
подходящего и удобного поме-
щения.

С 1919 года библиотека распо-
лагалась при волостном испол-
коме, занимала нижний этаж, с 
отдельным входом (сегодня это 
дом № 14 по улице Московской, 
где находится военкомат). По-
мещение состояло из четырёх 
комнат: комната выдачи книг, чи-
тальня, книгохранилище, музей 
краеведения.

Недостаточное количество 
книг создавало  трудности в 

библиотечной работе, особен-
но не хватало детских изданий. 
В библиотеке проводили опрос 
читателей, чтобы понять, какие  
писатели наиболее популярны. 
Статистику начали вести с ок-
тября 1918 года. Вот некоторые 
данные за то время: сочинения 
Пушкина брали 107 раз, Тургене-
ва и Гоголя – по 70 раз, Достоев-
ского – 56 раз, Лермонтова – 41 
раз. Постоянными посетителями 
библиотеки являлись дети.

С 1 ноября 1918 года начала 
работать читальня. Из экономии 
керосина приходилось её от-
крывать три раза в неделю. По-
мещение читальни было самое 
большое – могло вместить 20 че-
ловек. На 1 июля 1920 года в би-
блиотеке состояло на учёте 3758 
экземпляров, было записано 382 
читателя.

В мае 1929 года библиотека 
размещалась в бывшем доме 
купца Юшина в рабочем посёлке 
Лопасня. Помещение было дере-
вянным со скрипучей лестницей, 
ведущей на второй этаж в ма-
ленькую комнату, где распола-
гались несколько десятков книг, 
стол и пара стульев. Чеховцам 
это здание известно как дом № 22а 
по ул. Дружбы.

В марте 1965 года библиотека 
переезжает в новое помещение 
по адресу ул. Московская, д. 38. 
Здесь располагается абонемент. 
Из-за нехватки помещений чи-
тальный зал находился в другом 
здании на ул. Ильича.

Менялись характер и виды 
деятельности библиотеки, её 
внешний облик, на смену вете-
ранам приходили молодые би-
блиотечные специалисты. Но 
неизменным оставалось одно 
– неповторимая атмосфера, ко-
торую создавали сотрудники 
библиотеки.

В 1973 году на улице Лопаснен-
ской на первом этаже дома № 10 
было выделено помещение под 
библиотеку. Вот уже почти пол-
века Центральная библиотека не 
меняет своего адреса.

ПОЧЁТНЫЕ ЧИТАТЕЛИ 
И ПИСАТЕЛИ

Как дорогую реликвию хранят со-
трудники библиотеки читательский 
формуляр учителя, историка-крае-
веда почётного читателя и лучшего 
друга библиотеки Алексея Михай-
ловича Прокина, его статьи, очер-
ки, книги с автографами автора. 

Желанным гостем библиотеки 
был Юрий Александрович Бычков 
– уроженец старинной Лопасни, 
заслуженный работник культуры 
РФ, журналист, публицист, исто-
рик культуры, писатель и драма-
тург, член Союза театральных 
деятелей, создатель «Золотого 
кольца России».

На творческих вечерах Юрий 
Александрович рассказывал чи-
тателям о своей работе в Госу-
дарственном литературно-мемо-
риальном музее-заповеднике А.П. 
Чехова «Мелихово», который воз-
главлял с1994 по 2004 годы. Юрий 
Александрович  написал 12 книг и 
7 пьес об Антоне Павловиче Че-
хове. Презентации многих его ра-
бот устраивались в Центральной 
библиотеке. В 2013 году увидела 
свет книга Юрия Александровича 
«В жизни чего только не бывает». 
В 2014 году вышла книга-альбом 
«Золотое кольцо» и «Конёво диво», 
отмеченная дипломом Лауреата 
Всероссийского конкурса «Храни-
тель наследия».

Не раз в Центральной библио-
теке выступал Юрий Николаевич 
Сбитнев – русский писатель, про-
заик, поэт, драматург, член Союза 
писателей СССР. За долгую твор-
ческую жизнь Юрий Николаевич 
Сбитнев написал десятки книг в 
жанрах поэзии, прозы и публици-
стики,  многие из которых хранят-
ся в фонде библиотеки. Несколько 
лет он посвятил изучению летопис-
ного наследия Древней Руси. Этот 
многолетний труд завершился на-
писанием романа-дилогии «Вели-
кий князь», за который автор был 
удостоен в 2009 году Всероссий-
ской историко-литературной пре-
мии «Александр Невский». Следу-
ющей его монументальной работой 
стал роман «Великая княгиня». Оба 
наших писателя-земляка занесены 
в Книгу «Гордость и Слава Чехов-
ского муниципального района». В 
библиотеке хранятся подаренные 
ими книги с автографами авторов. 

Современная библиотека – это 
своеобразный центр общения и 
досуга, но в то же время сюда, как 
и прежде, идут, чтобы уединиться 
за чтением, отвлечься от житейских 
забот. 

На встрече с детским писателем 
Сергеем Еремеевым.
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сБЛиЖАет нАШи покоЛения

ОТДЕЛЫ 
БИБЛИОТЕЧНОГО ДЕЛА 

Абонемент
Здесь можно взять книги на дом. 

Сотрудники отдела ведут куль-
турно-просветительную работу по 
пропаганде книги и чтения, распро-
странению знаний среди всех воз-
растных групп читателей.

Информационный отдел
Этот отдел создан для предо-

ставления населению возможности 
свободного и бесплатного доступа 
к интернет-ресурсам. Его сотруд-
ники помогают пользователям в 
поиске необходимой информации в 
интернете, проводят обучение ком-
пьютерной грамотности людей пен-
сионного возраста и детей.

Детский отдел
Для юных читателей организо-

ваны экскурсии по библиотеке, 
оформляются красочные, запо-
минающиеся мероприятия, по-
свящённые праздничным датам и 
литературным героям, устраива-
ются мастер-классы и книжные 
выставки. 

Отдел комплектования 
и обработки

Комплектование книжного фон-
да проводится систематически. 
Создан электронный каталог для 
выбора литературы, внедрены ком-
пьютерные технологии во все би-
блиографические процессы.

Комплектование фонда ведётся 
с учетом общеобразовательных, 
культурных, профессиональных за-
просов пользователей.

Отдел краеведческой 
и редкой книги

Приоритетными направлениями в 
работе отдела являются:

- патриотическое воспитание,
- экология,
- краеведение.
Выставочные мероприятия со-

трудники библиотеки готовят в 
соответствии с Календарём зна-
менательных дат российской и 
мировой истории и культуры, 
памятными датами городского 
округа Чехов.

В библиотеке постоянно про-
водятся встречи с общественны-
ми организациями и школьными 
коллективами, сотрудниками му-
зеев, священниками, ветеранами, 
представителями редакций мест-
ных газет,  краеведами, поэтами 

и писателями, уроки мужества 
и вечера памяти, организуют-
ся всевозможные тематические 
выставки, онлайн-конференции, 
прямые эфиры. Традиционно 
проходят презентации новых книг 
с участием авторов, готовятся те-
матические дайджесты. 

При библиотеке организован 
клуб «Дети войны», на заседа-
ниях которого выступают уча-
щиеся средних школ, студенты 
филиала МФЮА и Чеховского 
техникума. На сайте Централь-
ной библиотечной сети и в соц-
сетях Центральной библиотеки 
размещён сериал из 20 виде-
ороликов о детях войны, про-
живающих в нашем городском 
округе, создана электронная 
книга «Дети войны».

Центральная библиотека уча-
ствовала в приоритетном проек-
те Губернатора Московской об-
ласти «Перезагрузка библиотек 
Подмосковья». Проект библио-
теки «Молодёжный перекрёсток» 
вошёл в десятку лучших в столич-
ном регионе.

Успешно работает проект 
«Электронные читательские би-
леты», запись пользователей 
и книговыдача производится в 
электронном виде, 100% книг в 
фонде имеют RFID-метки. Сектор 
регистрации, учёта и статистики 
работает в автоматизированном 
режиме.

Сложилась крепкая дружба 
с детскими садами и школами. 

В населённых пунктах, где нет стационарных библиотек, на помощь прихо-
дит комплекс информационно-библиотечного обслуживания (КИБО). Он же 
– центр технического обеспечения в проведении массовых мероприятий.

Перевод библиотечных фондов в 
электронный вид осуществляется на 
базе комплекса «ЭларСкан А2-400».

К услугам пользователей – терми-
нал «Электронный каталог». 

В Центральной библиотеке работает сплочённый творческий коллектив.  

Ежегодно библиотекари устраи-
вают праздники: Неделя детской 
книги, конкурсы чтецов, Библи-
осумерки, День защиты детей, 
День знаний, Новый год.

Всех мероприятий, проводи-
мых Центральной библиотекой-
юбиляром не перечесть. В наше 
время, когда гаджеты и интернет 
вытесняют обычную книгу, отпе-
чатанную на бумаге, число чита-
телей в нашем городском округе 
растёт. И это самое верное дока-
зательство того, что в библиотеке 
трудится творческий коллектив 
профессионалов, единомышлен-
ников и энтузиастов, способный 
превратить «книжный дом» в со-
временный досуговый центр по 
интересам для самой широкой 
аудитории.

ЭЛЕКТРОННЫЕ РЕСУРСЫ

Электронный каталог
www.chehovcbs.ru
Telegram
VK.com
OK.ru

НАШ АДРЕС:

г. Чехов, ул. Лопасненская, д.10
Телефон: 72-6-81-48
Email: cb@chehovcbs.ru
Часы работы:
Ежедневно с 11.00 до 21.00 без 

перерыва
Воскресенье с 11.00 до 19.00
Понедельник – выходной

Активно сотрудничает с библио-
текой Молодёжный парламент. 

В детском отделе Центральной 
библиотеки проводятся занятия как 
с обычными детьми, так и  с детьми-
инвалидами.

На заседаниях литобъединения 
«Лопасненский родник» звучат произ-
ведения местных авторов о любви и 
мире, о красоте родного края. 

В литературно-музыкальной го-
стиной «Белый пароход» исполняют 
близкие сердцу песни. Взрослым 
и маленьким читателям по душе 
красочные выставки с игровыми мо-
ментами, праздники и мероприятия, 
которые организуют сотрудники 
библиотеки.
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инструменты с руссКой дуШой

Детская школа искусств – неотъемлемая 
составляющая общего образования. Она 
обладает особыми, присущими только 
ей педагогическими возможностями для 
становления растущего человека, для ре-
шения им личностно-значимых проблем.

В отделе русских народных инструментов Чеховской детской школы искусств обучают игре на баяне, 
аккордеоне, домре, балалайке и гитаре. Эти инструменты всегда были и остаются любимыми народом.

Всемирно известный пианист, 
композитор, профессор, доктор 
искусствоведения Е.С. Фейнберг 
писал: «Только искусство, допол-
няя науки естественные и гума-
нитарные, проецирует весь мир 
человека, – только оно и может 
сообщить целостность восприя-
тия мира современному челове-
ку. Искусству замены нет». И это 
действительно так, ведь именно 
самобытная культура делает каж-
дый народ неповторимым, берёт 
на себя задачу сохранения ду-
ховных и нравственных традиций 
наций, открывает путь к взаимо-
пониманию и согласию между на-
родами.

Отдел русских народных ин-
струментов был открыт в нашей 

школе с первого года её осно-
вания. У истоков стояли замеча-
тельные преподаватели Е.П. Ма-
ланьин (первый директор школы), 
Н.А. Фадеев, Г.А. Молчанов, за-
служенные работники культуры 
Московской области Ю.И. Миха-
лёв и  А.В. Леденёв.

Их последователями стали 
нынешние педагоги, которых 
можно смело назвать фанатами 
своего дела, бесконечно предан-
ными родной школе искусств: 
А.Е. Виноградов (зав. секцией 
народных инструментов, пре-
подаватель по классу баяна, 

аккордеона), О.Ю. Кондратьева 
(преподаватель по классу домры, 
гитары, зав. отделом народных 
инструментов), Е.В. Терещенко 
(преподаватель по классу гита-
ры), М.А. Яцук (преподаватель по 
классу балалайки).

Русские народные инструмен-
ты в Чеховской детской школе 
искусств осваивают около 40 
детей (в этом году принято на 
обучение 11 человек).

Ольга Кондратьева, зав. отделом  
народных инструментов 

Чеховской детской школы искусств

орКестранты предпоЧитают КлассиКу  
Отдел оркестровых ин-

струментов Чеховской дет-
ской школы искусств ведёт 
обучение по двум направ-
лениям: струнно-смычко-
вые (скрипка, виолончель) 
и духовые инструменты 
(флейта, кларнет, саксо-
фон, труба). 

Перед тем как поступить 
в оркестровый отдел, буду-
щие ученики проходят твор-
ческое испытание.  В этом 
году девять человек ото-
браны для обучения игре на 
скрипке, двое будут осваи-
вать виолончель и ещё семе-
ро –  духовые инструменты. 

Оркестровый отдел гор-
дится своими ветеранами, 
которые внесли огромный 
вклад в его развитие. Ми-
хаил Александрович Белов 
руководитель оркестра 

духовых инструментов 
«Весёлые ребята», обучал 
детей игре на  духовых ин-
струментах с 1999 по 2012 
год. Многие его выпускни-
ки продолжили обучение 
в музыкальных колледжах 
Москвы и Московской об-
ласти и сегодня работают 
в творческих коллективах 

России. Валентина Фёдо-
ровна Лялина, преподава-
тель по классу скрипки и 
заведующая отделом орке-
стровых инструментов со 
дня его основания (с 1961 
года) по 2018 год. Она вос-
питала целую плеяду вы-
пускников, которые про-
должили своё обучение в 

профильных учреждениях. 
Ежегодно учащиеся ор-

кестрового отдела стано-
вятся лауреатами между-
народных, всероссийских и 
областных конкурсов. Это 
говорит о высоком уровне 
их музыкальной подготов-
ки и особом преподава-
тельском мастерстве их 

Выступая в одном 
концерте, пианисты, 
духовики, народники 
объединяются в со-
вместной работе. Все-
стороннее знакомство 
с особенностями раз-
ных инструментов и их 
значением в музыке, 
совместное музици-
рование развивают 
музыкальную культуру 
детей.

творческих наставников. 
Олег Лапин, 

зав. оркестровым отделом 
Чеховской детской 

школы искусств 



Среди множества форм 
художественного вос-
питания подрастающего 
поколения хореография 
занимает особое ме-
сто. На занятиях танцем 
дети не только постига-
ют смысл прекрасного, 
но и развивают образное 
мышление, фантазию. 
Современные методики 
преподавания создают 
условия для пластиче-
ского творчества ребён-
ка, учат гармоничному 
восприятию мира и не-
формальному общению в 
коллективе.
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Учебно-воспитатель-
ная работа преподава-
телей детской школы 
искусств направ-
лена на развитие 
тех способностей 
учащихся, которые 
нужны для успеш-
ного продвижения 
к цели, на воспита-
ние воли, характера, 
трудолюбия, созна-
тельного отношения 
к делу.

дети люБят танцевать
Хореографическое отделение – одно из самых популярных отделений Чеховской 

детской школы искусств. 

Отделение хореогра-
фии было открыто в 2007 
году, у его истоков стояла 
педагог Наталья Никола-
евна Иванова, с именем 
которой связано станов-
ление и развитие этого 
направления в детской 
школе искусств. Сегодня 
искусству танца обучают-
ся 108 детей в возрасте 
от 6,6 до 14 лет. 

С детьми занимаются 
квалифицированные пре-
подаватели Н.Н. Иванова, 
М.Г. Смирнова, В.В. Ша-
ров, Е.А. Ясинецкая, кон-
цертмейстеры Л.Б. Бо-

каушина, А.С. Куринова, 
С.Я. Богданюк, Е.С. Ста-
рикова. Теоретические 
дисциплины ведёт педа-
гог Л.И. Нечитайло.

В сентябре 2022 года 
открыт филиал Чехов-
ской детской школы ис-
кусств в микрорайоне  
«Губернский». В первый 
хореографический класс 

пойдут 23 ребёнка. Их 
будут обучать по пред-
профессиональным про-
граммам.

Учащимся хореографи-
ческого отделения пре-
подают ритмику, гим-
настику, классический 
танец, народно-сцениче-
ский танец, современный 
танец, музыкальную гра-
моту и историю балета. 
В течение всего учебно-
го года идёт подготовка 
концертных номеров.

При отделении создан хо-
реографический ансамбль 
«Родничок» (руководитель 
Н.Н. Иванова). Учащиеся 
выступают на городских 
мероприятиях и в школе 
искусств. На концертах 
раскрываются природные 
таланты, реализуются при-

Миссия детской школы искусств заключается в ду-
ховно-нравственном развитии детей средствами ху-
дожественно-эстетического образования, создании 
условий для формирования творчески мыслящей, со-
циально-активной личности, способной к адаптации и 
самореализации в современном обществе.

обретённые в процессе 
учебы знания и навыки. 

Жизнь хореографического 
отделения наполнена учеб-
ными занятиями, репетици-

сольфеджио – несКуЧный предмет 

Младшим школьникам препо-
дают сольфеджио, основы му-
зыкальной грамоты, слушание 
музыки и ритмику. Старшие изу-
чают сольфеджио, музыкальную 
литературу, элементарную тео-
рию музыки.

Учащиеся младших и средних 
классов отдела хореографии 
изучают музыкальную грамо-

ту и музыкальную литературу, 
а старшеклассники проходят 
историю хореографии.

Все предметы теоретического 
цикла развивают специальные 
музыкальные способности: слух, 
память, чувство ритма и воспи-
тывают правильный эстетиче-
ский вкус.

В новом 2022-2023 учебном 

году теоретическим дисципли-
нам обучаются все учащиеся му-
зыкальных и хореографических 
отделов. В том числе и ученики 
первых классов (90 человек). 

Теоретические дисциплины 
преподают специалисты выс-
шей квалификационной катего-
рии: заведующая методическим 
объединением Светлана Влади-
мировна Аникина, заместитель  
директора школы по учебной ра-
боте Наталья Викторовна Овсян-
никова, председатель методиче-
ского совета, методист Наталья 
Петровна Истомина.

Преподавателями высшей 

квалификационной категории 
также являются Галина Оле-
говна Белышева, Татьяна Вла-
димировна Навроцкая и Анна 
Владимировна Мазанова. Все 
они – прекрасные специалисты, 
любящие своё дело и умеющие 
найти подход к каждому ребён-
ку, раскрыть его способности и 
оценить одарённость.

В этом году Чеховская дет-
ская школа искусств расшири-
ла свои возможности, открыв 
музыкальные классы, в том 
числе и  музыкально-теорети-
ческие группы, в микрорайоне 
«Губернский». 

Лилия Нечитайло, 
зав. теоретическим отделом 

Чеховской детской школы искусств

Музыкально-теоретический от-
дел – самый многочисленный от-
дел Чеховской детской школы 
искусств. Его предметы изучают 
ученики всех музыкальных и хорео-
графических специальностей. 

ями, концертными высту-
плениями и гастрольными 
поездками. Ежегодно юные 
танцоры участвуют в между-
народных, всероссийских, 
межрегиональных, област-
ных фестивалях-конкурсах 
и становятся победителями, 
лауреатами и дипломантами 
I, II и III степеней.

Преподаватели в свою 
очередь регулярно по-
вышают уровень своего 
мастерства, проходят 
курсы переподготовки, 
участвуют в професси-
ональных мастер-клас-
сах, семинарах и дают 
открытые уроки.

Марина Смирнова, 
зав. хореографическим 

отделением 
Чеховской детской школы 

искусств 
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В наше время культура и искусство приоб-
ретают новые черты и духовные смыслы. Цель 
педагогического коллектива художественного 
отделения – сохранение истоков народного ис-
кусства и академических традиций, применение 
современных форм обучения изобразительному 
искусству.

Особенность обучения в школе искусств состоит в том, что про-
фессиональные навыки  нарабатываются ребёнком, зачастую, в 
непростых условиях ежедневного труда, усилий, сопряжённых 
с приобретением необходимых знаний, умений, без которых ос-
воение того или иного вида искусства практически невозможно.

В системе художе-
ственного образова-
ния заложены сло-
жившиеся годами 
традиции: организация 
персональных выста-
вок, проведение от-

борочных школьных 
конкурсов по академи-
ческим дисциплинам, 
учебной практики (пле-
нэр), выездных темати-
ческих экскурсий.

С 2013 года пре-
подаватели отделе-
ния реализуют новые 
о б р а з о в а т е л ь н ы е 
программы. На се-
годняшний день изо-
бразительному искус-

люБовь К преКрасному 
прививается с  детства

Культурный центр 
миКрорайона

ству обучаются 230 
человек, курс раннего 
эстетического раз-
вития проходят 118 
учащихся. В этом году 
прибавился ещё один 
первый класс из де-
сяти ребят, прожива-
ющих в микрорайоне 
«Губернский». 

В планах художе-
ственного отделения 
Чеховской детской 

школы искусств – уве-
личить число самых 
юных художников 
(учащихся начальных 
классов школы № 10) 
в возрасте восьми лет 
для обучения в подго-
товительных группах. 

Галина Корнилова, 
зав. художественным 

отделением 
Чеховской детской 

школы искусств

Венюковский филиал – 
это бывшая Чеховская 
музыкальная школа № 2, 
основанная  на базе хо-
ровой студии «Чайка» за-
вода «Энергомаш» в 2002 
году по решению Сове-
та депутатов Чеховского 
района Московской обла-
сти от 12.04.2002 г. № 35/4.

Венюковский фи-
лиал Чеховской дет-
ской школы искусств 
по праву называют 
культурным центром 
микрорайона. Препо-
даватели и учащиеся 
ведут активную кон-
цертную деятельность 
в городском округе 
Чехов. Юные музыкан-
ты из Венюкова – ла-
уреаты международ-
ных, всероссийских, 
региональных, меж-
зональных и муници-
пальных конкурсов.

Официальное открытие Че-
ховской детской музыкаль-
ной школы № 2 состоялось в 
мае 2003 года. В 2014 году в 
результате оптимизации об-
разовательных учреждений 
района музшкола № 2 вошла 
в состав Чеховской детской 
школы искусств как её Ве-
нюковский филиал. 

Сегодня в Венюковском 
филиале обучаются более 
двухсот человек по специ-
альностям: фортепиано, 
баян, аккордеон, гармонь, 
гитара, домра, балалай-
ка, духовые инструменты, 
скрипка, синтезатор, вокал, 
хоровое пение, группа эсте-
тического развития.

С юными музыкантами 
работают опытные пре-
подаватели с большим 
педагогическим стажем, 
большая часть из которых 
имеет высшую квалифика-
цию. Уважительно называ-
ют  старейшинами Наталью 
Владимировну Митюшину 
(она преподаёт фортепиано 
с 1975 года), Татьяну Бори-
совну Куликову, препода-
вателя теоретических дис-
циплин (она работает с 1983 
года). Многие преподавате-
ли Венюковского филиала 
имеют стаж более 20 лет.

Грамотными специалиста-
ми зарекомендовали себя пе-
дагоги фортепианного отдела 

Е.Г. Зубкова, С.А. Дмитриева, 
Н.С. Павлова, Е.С. Старикова. 
Их воспитанники – лауреаты 
многих конкурсов. 

Преподаватель вокально-
хорового отдела О.Е. Лахти-
кова со своими учениками 
постоянно принимает участие 
в конкурсах и концертных 
мероприятиях, проводимых 
в нашем городском округе. 
Молодой специалист М.А. 
Яцук, преподаватель высшей 
категории Т.В. Игнатова, ру-
ководитель филиала А.Е. Ви-
ноградов не только обучают 
ребят игре на народных ин-
струментах, но и сами явля-
ются артистами оркестров.

Молодые специалисты 

художественного отдела 
Ж.В. Королёва и П.В. Со-
ловьёва ведут группы изо-
бразительного искусства и 
декоративно-прикладного 
творчества. Работы их уче-
ников отмечают на профес-
сиональных конкурсах и вы-
ставках разного уровня. 

В этом учебном году кол-
лектив Венюковского фили-
ала будет отмечать 20-лет-
ний юбилей праздничным 
отчётным концертом. Подго-
товка к нему уже началась.

Александр Виноградов,
и.о. заведующего 

Венюковским филиалом 
Чеховской детской 

школы искусств

На отчётном концерте

Юные музыканты с препо-
давателями после победы 
на творческом конкурсе.

Вокальный ансамбль 
перед выступлением


